

Comisión Interna para la Igualdad de Género del Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias de la UNAM

MINUTA CInIG 6/2023

Siendo las 11:05 del 27 de junio de 2023, se dio inicio de manera presencial en la sala de docencia a la sexta reunión de la Comisión Interna para Igualdad de Género del CRIM.

Participantes:

- Berenice Chávez Barrera, integrante.
- Claudia Verónica De la Torre Noreña, integrante.
- Tannya Melissa Domínguez García, integrante.
- Paula González-Rubio Garrido, integrante.
- José Ricardo Gutiérrez Vargas, representante.
- Óscar Juárez García, integrante.
- Arlene Yadira Lara Avilés, representante de la Comisión Local de Seguridad del CRIM en la CInIG.
- Fernando Lozano Ascencio, director del CRIM.
- Bárbara Desirée Vázquez Domínguez, secretaria.
- María de Lourdes Velasco Domínguez, integrante.
- Alberto Villalobos Manjarrez, integrante.
- Sandra Villalobos Nájera, integrante.
- Eliane Ceccon, integrante.

Se dio la bienvenida a la doctora Eliane Ceccon, quien tomó la palabra para presentarse, expresar su interés por participar en la comisión y agradecer el formar parte.

1. Revisión y aprobación de la minuta de la sesión anterior

Se dio un espacio para hacer observaciones al acta. Se aprobó por unanimidad.

2. Calendario de reuniones segundo semestre 2023.

El calendario de las sesiones para el próximo semestre quedó de la siguiente manera:

- Martes 22 de agosto,
- martes 19 de septiembre,
- martes 17 de octubre y
- martes 21 de noviembre.

Todas las sesiones se llevarán a cabo de manera presencial a las 11:00 horas. Acta de conformación de la nueva CInIG y las cartas de confidencial para las nuevas integrantes.

3. Acta constitutiva y cartas confidencialidad

Las nuevas integrantes ya han firmado en su mayoría las cartas de confidencialidad, únicamente faltan tres personas. En cuanto al acta constitutiva de la nueva CInIG, ya se elaboró y firmó por la mayoría de las y los integrantes, por lo que se subirá al Sistema de Seguimiento y Transversalización de la Política Institucional en materia de Igualdad de Género de la UNAM, para que contacte a las nuevas integrantes para su capacitación, misma que dura aproximadamente un mes y los ejercicios finales consisten en planear una actividad. Se recomienda a las nuevas integrantes aprovechar estos ejercicios para aterrizar la actividad que propondrán para el plan de trabajo 2024.

4. Revisión del plan de trabajo 2023 actividades pendientes.

Sobre el material audiovisual de corresponsabilidad en el trabajo, el material fue compartido por correo para la revisión de toda la CInIG, la propuesta de difusión son los medios internos como el mailing semanal del CRIM, correo electrónico y la página de la CInIG. La comisión dio algunas recomendaciones: subir el volumen del audio de la primera persona; agregar nombres de quienes hablan en el video; meter una introducción al tema previo a la visualización del video, como “las mujeres de la comunidad del CRIM hablan sobre corresponsabilidad”; poner un texto posterior a la visualización que lleve preguntas que se pueden responder en un formulario Google. Se propondrá a las realizadoras integrar el texto previo como voz en off y el texto posterior solo como pregunta al final del video.

En cuanto a la encuesta de corresponsabilidad en el trabajo de cuidados, debido a que es una actividad muy rica en cuanto a los datos que está proporcionando, el equipo propone primero hacer el análisis de los mismos, e ir presentando los resultados a lo largo del año: para el 29 de agosto publicar un primer texto donde se agradecerá la participación de la comunidad y los primeros datos de la configuración del personal y datos familiares, en una infografía que se suba a la página. Para el 26 de septiembre, dar a conocer los datos sobre los apartados que corresponden al desempeño laboral e infraestructura, a finales de octubre dar resultados sobre cuidado, autocuidado y datos domésticos; y entre el 31 y 25 de noviembre los datos sobre violencia y acoso en el marco del 25N, junto con una actividad que se les pedirá a las POC's para dar información sobre los protocolos a seguir en caso de violencia y acoso, ya que la comunidad no los conoce según la encuesta.

Sobre el cine debate, se acordó sean dos sesiones de tres capítulos cada uno, el viernes 3 y viernes 17 de noviembre en el Auditorio, de 12:00 a 14:00 horas.

Por último, se resaltó la importancia de iniciar procesos y no solo hacer actividades aisladas o que respondan a la agenda de fechas importantes que pide la CIGU.

5. Evento Mes del Orgullo LGBTTIQ+ en el CRIM

Sobre la muestra gráfica y la charla que se realizaron en el marco del mes del Mes del Orgullo LGBTTIQ+ en el CRIM, se comentó que fue una actividad muy enriquecedora para

la comunidad. José Ricardo hizo del conocimiento de la comisión la solicitud que le hizo llegar vía correo electrónico la Mtra. Perla Martín, con relación a la exposición “Lenguaje y género” a raíz del mailing institucional de la semana pasada:

"[...] me gustaría solicitar amablemente la atribución más precisa de "Lenguaje y género"... Sugerencia, debería decir: "y fragmentos de “Lenguaje y género”, exposición realizada por la Mtra. Perla Martín"..."

Se comentó que todas las actividades son colectivas y en nombre de la comisión, por lo que ninguna tiene una mención especial; esto tiene que ver también con la emisión de constancias, las cuales solo se dan a quienes participan con una actividad, no para organizadores de la comisión o asistentes. Se acordó que se le dará una respuesta como comisión.

6. Actualización sitio web

Se invitó a la comisión a mandar sugerencias y observaciones para la actualización del portal web de la CInIG. Por ahora, se propone tener un apartado con la memoria visual de las actividades que hemos hecho, poner el acceso a la información sobre POC's en el CRIM, y agregar como imagen en el inicio la infografía de la defensoría de a dónde acudir.

7. Otros

A raíz de una solicitud de orientación por parte de un integrante de la comisión, se aclaró que para caso de acoso o violencia de género se puede acudir a la Defensoría de los Derechos de la UNAM, y para el caso del Estado de Morelos al Instituto de la Mujer.

Siendo las 11:54 horas se dio término a la reunión. La próxima junta será el martes 22 de agosto a las 11:00 horas en la Sala de docencia.

FIRMA ASISTENTES

Berenice Chávez Barrera	
Claudia Verónica De la Torre Noreña	
Tannya Melissa Domínguez García	
Paula González-Rubio Garrido	
José Ricardo Gutiérrez Vargas	
Óscar Juárez García	
Arlenee Yadira Lara Avilés	
Fernando Lozano Ascencio	
Bárbara Desirée Vázquez Domínguez	
María de Lourdes Velasco Domínguez	
Alberto Villalobos Manjarrez	
Sandra Villalobos Nájera	
Eliane Ceccon	